



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Un día de bloqueo genera un golpe de \$us 14 millones al comercio exterior, advierte el IBCE que urge condiciones para impulsar la economía

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) informó que Bolivia pierde 14 millones de dólares por cada día que sufre de bloqueo de carretera. La cifra es alarmante y más cuando para la próxima semana, se ha anunciado una medida de presión que pretende cortar el tránsito en las carreteras a escala nacional y que será ejecutada por la dirigencia paralela de la Csutcb, respaldada por el 'evismo'.

Fuente Original: <https://noticias.unitel.bo/economia/un-dia-de-bloqueo-genera-un-golpe-de-us-14-millones-al-comercio-exterior-advierte-el-ibce-que-urge-condiciones-para-impulsar-la-economia-AJ9092424>

Bolivia enfrenta problemas logísticos y geográficos en su comercio

En el último tiempo, Bolivia ha enfrentado limitaciones estructurales de carácter geográfico, logístico, por falta de información especializada, deficiencias infraestructurales y de enclaustramiento marítimo, que complica el comercio con el mundo, reflexionó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Jaime Ascarrunz, al inaugurar Foro de Comercio Exterior denominado "Summit Internacional Logístico".

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/08/31/bolivia-enfrenta-problemas-logisticos-y-geograficos-en-su-comercio/>

Crédito hipotecario creció y se contrajo el PyMe

Ante la intervención de Banco Fassil, una parte de la cartera de créditos y depósitos fue absorbida por nueve entidades del sector afiliadas a la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban), y en este contexto, por tipo de crédito, se observó que el crédito hipotecario de vivienda registró el mayor dinamismo en el último año (4,2%), en tanto que el crédito pyme se contrajo (10,1%), en el primer semestre la presente gestión.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/31/credito-hipotecario-crecio-y-se-contrajo-el-pyme/>

Régimen Penitenciario y Feicobol presentan la Feria Expo Reincorpora

La Feria Expo Reincorpora que tiene como objetivo realzar la creatividad, el esfuerzo y brindarle una oportunidad a los privados de libertad que se hallan en siete recintos penitenciarios en Cochabamba, se desarrollará del 6 al 10 de septiembre en el "Coliseo Grover Suárez" de la avenida Costanera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230830/regimen-penitenciario-feicobol-presentan-feria-expo-reincorpora>

ECONOMÍA

Admiten declive del gas, pero reactivación avanza

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, admitió el declive en la producción de gas que el país registra desde el 2014, explicando el fenómeno en la imposibilidad de ejecutar varios proyectos de exploración, principalmente entre los años 2017 y 2019.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/admiten-declive-gas-reactivacion-avanza/20230830233313919197.html>

En el primer semestre, las compras de combustible superan en \$us 354,1 millones a las ventas de gas

En el primer semestre de esta gestión, las importaciones de combustibles superaron a las exportaciones de gas natural, un resultado similar a lo ocurrido en 2022 y que tiene que ver en especial con la declinación de la producción nacional de hidrocarburos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/en-el-primer-semester-las-compras-de-combustible-superan-en-us-3541-millones-a-las-ventas-de-gas_338290

Exdirectivo de YPFB dice que reservas de gas caen por falta de exploración y condiciones para que empresas extranjeras inviertan

En entrevista con Dinero 360, de EL DEBER Radio, Hugo del Granado, experto en hidrocarburos y expresidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), manifestó que las reservas de gas que existen en el país continúan cayendo, sobre todo por falta de exploración y las condiciones adecuadas para que esta actividad sea realizada por empresas internacionales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/exdirectivo-de-yxfb-dice-que-reservas-de-gas-caen-por-falta-de-exploracion-y-condiciones-para-que-em_338200

El mercado argentino se cierra en 2024 y el de Brasil en 2029 si Bolivia no halla gas

Argentina ya anunció que para junio del próximo año dejará de comprar gas boliviano, pero el problema puede agrandarse para el país si es que en los próximos seis años también pierde el mercado brasileño, lo cual ocurrirá si es que no se revierte la declinación de producción de gas, advirtió un analista.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/mercado-argentino-se-cierra-2024-brasil-2029-si-bolivia-no-halla-gas>

El último envío de gas boliviano a Argentina será en junio de 2024, según la estatal Enarsa

A un día de que el presidente de Bolivia, Luis Arce, reconociera que la producción de gas boliviano tocó fondo, la empresa estatal de Argentina reveló que el 30 de junio de 2024 será el último día en el que el gas de Bolivia cruce la frontera para alimentar el sistema argentino. Esto luego de un contrato de importación que se puso en marcha en 2006 y gracias a las obras de reversión del Gasoducto Norte.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/el-ultimo-envio-de-gas-boliviano-a-argentina-sera-en-junio-de-2024-segun-la-estatal-enarsa_338145

YPFB: Se trabaja en 42 proyectos para revertir la curva de declinación de producción de gas en el país

Un día después de que el presidente Luis Arce admitiera, por primera vez, que la producción de gas 'ha tocado fondo' en el país, en conferencia de prensa en Santa Cruz, el titular de la estatal petrolera YPFB, Armin Dorgathen, informó de que actualmente se trabaja en la perforación real de 42 prospectos, denotando que, de ese total, "varios ya fueron ejecutados, otros están en ese proceso, otros en aprobación y otros en fase de

elaboración”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/ypfb-se-trabaja-en-42-proyectos-para-revertir-la-curva-de-declinacion-de-produccion-de-gas-en-el-pai_338146

Advierten con no aprobar créditos si BCB no publica RIN

Ante el hermetismo por no difundir las cifras, legisladores de oposición y oficialismo plantearon no aprobar más créditos internacionales hasta que el Banco Central de Bolivia (BCB) vuelva a informar semanalmente los datos de las Reservas Internacionales Netas (RIN).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/advierten-no-aprobar-creditos-si-bcb-no-publica-rin>

Ministro habla de integración regional para el desarrollo

En términos geopolíticos, la integración regional es vital para lograr un amplio desarrollo entre las naciones con la transferencia tecnológica y el aprovechamiento de los recursos naturales, afirmó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, en el programa de análisis “Una ventana al mundo” de Radio Televisión Argentina.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/ministro-habla-integracion-regional-desarrollo>

Planta de urea lleva casi 80 días parada y reanudará operaciones en septiembre

La planta de amoniaco y urea (PAU) tiene casi 80 días sin operar debido a un paro programado, aunque YPFB anunció que reanudará operaciones el 4 de septiembre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/planta-urea-lleva-casi-80-dias-parada-reanudara-operaciones-septiembre>

El 52% de la gente duda de la industrialización del litio boliviano

Mientras autoridades del Gobierno del presidente Luis Arce anuncian la industrialización del litio, el 52 por ciento de la población no cree en ese proceso; por el contrario, cree que sólo se explotará ese metal, según una encuesta de Diagnóstico Investigación Social Opinión y Mercado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/52-gente-duda-industrializacion-del-litio-boliviano>

Gobernación de Beni está cerca de declararse en estado de “insolvencia fiscal”

Cuanto aún faltan cuatro meses para concluir el 2023, se encienden las alarmas en la Gobernación de Beni debido a la imposibilidad de cumplir con sus obligaciones, según expuso el gobernador Alejandro Unzueta, quien apuntó que el ente departamental se prevé declarar en estado de insolvencia fiscal y ahora pide ayuda al Gobierno nacional para buscar fuentes alternativas de financiamiento.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/gobernacion-de-beni-esta-cerca-de-declararse-en-estado-de-insolvencia-fiscal-FH9090340>

Comisión de China visita campos productivos de chía en Santa Cruz con miras a la exportación

Avanzan las labores de la comisión técnica de la Administración de Aduana de la República China con miras a los envíos de chía a Asia y en la presente jornada los representantes del gigante asiático visitaron dos predios productivos, ubicados en el Norte Integrado cruceño, específicamente en los municipios San Pedro y Warnes, según informó el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzáles.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/comision-de-china-visita-campos-productivos-de-chia-en-santa-cruz-con-miras-a-la-exportacion-FN9087214>

Aprueban crédito para mejorar carretera Senkata – La Apacheta

Fonplata aprobó el financiamiento para mejorar y ampliar la carretera Senkata – La Apacheta en Bolivia. El objetivo es optimizar los niveles de servicio y las condiciones de transitabilidad de este tramo de 8 km, que forma parte de la doble vía La Paz – Oruro.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/31/aprueban-credito-para-mejorar-carretera-senkata-la-apacheta/>

Ministro acusa a la Gobernación cruceña de actuar con ‘mala fe’ por no avalar carretera

El ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña, acusó este miércoles a las autoridades de la Gobernación de Santa Cruz de actuar con "mala fe" por negarse a la construcción de la carretera Las Cruces-Buena Vista y los convocó a una última reunión mañana viernes en La Paz.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/30/ministro-acusa-a-la-gobernacion-crucena-de-actuar-con-mala-fe-por-no-avalar-carretera/>

La ATT cerró 42 radios ilegales; 29 están en El Alto y varias interfieren en la comunicación aeroportuaria

En lo que va del año, la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) secuestró equipos y cerró 42 radios ilegales en todo el país; la mayoría de ellas, 29, en la ciudad de El Alto y muchas interfieren en la comunicación aeroportuaria constituyéndose un peligro para la navegación aérea.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/30/la-att-cerro-42-radios-ilegales-29-están-en-el-alto-y-varias-interfieren-en-la-comunicacion-aeroportuaria/>

Distribuidores de Cartonbol obtendrán comisión del 10% del volumen de ventas mensuales

Cartonbol convocó a la población boliviana a ser distribuidora de su línea de productos de cartón con una comisión del 10% del volumen de ventas mensuales, informó este jueves el responsable de Comercialización y Logística de la empresa, Wilde Cruz.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41226-distribuidores-de-cartonbol-obtendran-comision-del-10-del-volumen-de-ventas-mensuales>

Comibol y Cooperativa Minera Esperanza de Potosí firman contrato que viabiliza operaciones

El presidente ejecutivo de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol), Reynaldo Pardo Fernández, suscribió un contrato con la Cooperativa Minera Esperanza R.L., del municipio Tomave, provincia Antonio Quijarro del departamento de Potosí.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41220-comibol-y-cooperativa-minera-esperanza-de-potosi-firman-contrato-que-viabiliza-operaciones>

Cajuata y Betanzos estrenan supermercados Emapa con productos a precio y peso justo

Los municipios de Cajuata y Betanzos, ubicados en los departamentos de La Paz y Potosí, respectivamente, estrenan supermercados de la estatal Emapa y se proveen de productos nacionales a precio y peso justo.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41219-cajuata-estrena-supermercado-emapa-y-se-abastece-de-productos-a-precio-justo>

Seprec capacita a productores bolivianos en estrategias de comercialización agropecuaria

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec) participó el miércoles en el taller "Nacional de Estrategias de Comercialización de Productos Agropecuarios Bolivianos", organizado por el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41217-seprec-capacita-a-productores-bolivianos-en-estrategias-de-comercializacion-agropecuaria>

Montaño irá a Beni a explicar alcances técnicos del proyecto del puente binacional con Brasil

Luego de una reunión con autoridades electas de Beni, el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, anunció que viajará al departamento amazónico para explicar los alcances técnicos del proyecto del puente binacional que se ejecutará de forma coordinada con el Gobierno de Brasil.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41210-montano-ira-a-beni-a-explicar-alcances-tecnicos-del-proyecto-del-puente-binacional-con-brasil>

En seis municipios de Yungas se ejecutarán 23 obras de impacto con una inversión mayor a Bs 5,1 millones

En los municipios de Chulumani, Coripata, Coroico, Irupana, La Asunta y Yanacachi, en la región de los Yungas de La Paz, serán ejecutadas 23 obras de impacto inmediato que demandarán una inversión superior a los Bs 5,1 millones, como resultado de convenios intergubernativos firmados con el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41208-en-seis-municipios-de-yungas-se-ejecutaran-23-obras-de-impacto-con-una-inversion-mayor-a-bs-5-1-millones>

Según la CNC, Bolivia tiene el costo logístico de exportación más elevado de la región con 18,1%

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) informó el martes que Bolivia tiene el costo logístico de exportación más alto de la región con 18,1% y en América Latina el promedio es de 14,7%, lo que hace las exportaciones bolivianas "menos competitivas en el mercado internacional".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/30/segun-la-cnc-bolivia-tiene-el-costo-logistico-de-exportacion-mas-elevado-de-la-region-con-181/>

Privados plantean incentivos para empresas que apunten a la exploración de hidrocarburos

Tras la declaración del presidente Luis Arce sobre la caída en la producción de gas, los empresarios privados plantean al Gobierno incentivos para las empresas que trabajen en la exploración de hidrocarburos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/30/privados-plantean-incentivos-para-empresas-que-apunten-a-la-exploracion-de-hidrocarburos/>

La industria ve que no son suficientes las inversiones en exploración petrolera

Después de que el presidente de Bolivia, Luis Arce, reconociera que la producción de gas boliviano tocó fondo, la Cámara Nacional de Industrias (CNI) afirma que las inversiones en exploración petrolera no son suficientes y se precisa multiplicarlas por 10. Mientras expertos piden suprimir la política hidrocarburífera estatista.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/la-industria-ve-que-no-son-suficientes-las-inversiones-en-exploracion-petrolera_338236

La cartera de créditos llega a \$us 27.269 millones, según Asoban

La Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban) informó que al primer semestre de este año la cartera de créditos en el sistema bancario subió a 27.269 millones de dólares, mientras los ahorros alcanzaron los 27.780 millones de dólares, lo que muestra —afirmó— la solvencia y solidez del sistema bancario.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230831/cartera-creditos-llega-us-27269-millones-asoban>

Persiste la demanda de dólares en la banca, pero en menor medida

La Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban) asegura que la demanda de dólares por parte del público en las nueve entidades bancarias afiliadas a esa institución se mantiene, aunque en menor medida.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/31/persiste-la-demanda-de-dolares-en-la-banca-pero-en-menor-medida/>

POLÍTICA

A días del plazo, asambleístas buscan proyecto conjunto para las judiciales

Tras más de una semana de no avanzar en un consenso para viabilizar las elecciones judiciales, ayer el Senado promovió la instalación de una mesa técnica para acordar un proyecto que sea aprobado por dos tercios. El MAS plantea 120 días para la preselección y elección y Comunidad Ciudadana (CC) propone una ruta crítica que ya no es aplicable.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230831/dias-del-plazo-asambleistas-buscan-proyecto-conjunto-judiciales>

En la Asamblea se abre el consenso y hay convocatoria para debatir ley sobre las elecciones judiciales

Se abrió el consenso en la cámara de Senadores. El proyecto de ley para la preselección de postulantes a las elecciones judiciales fue acordada por una comisión integrada por jefes de bancada de los tres partidos y para hoy (jueves) fue convocada una sesión, a las 9:00, para intentar aprobar el proyecto de ley en el pleno del Senado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/en-la-asamblea-se-abre-el-consenso-y-hay-convocatoria-para-debatir-ley-sobre-las-elecciones-judicial_338201

Cartas sugieren fricciones entre Choquehuanca y Rodríguez por elecciones judiciales

El intercambio epistolar entre el vicepresidente del Estado, David Choquehuanca, y el presidente del Senado, Andrónico Rodríguez, revela la existencia de fricciones entre las dos autoridades y que el segundo mandatario ya se desentendió de la posibilidad de buscar acuerdos políticos para viabilizar la preselección y elección de magistrados; los partidos decidieron avanzar solos en la búsqueda de consensos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/cartas-sugieren-fricciones-entre-choquehuanca-y-rodriguez-por-elecciones-judiciales_338219

Presidente de Diputados rechaza cualquier acción que impida fiscalizar o interpelar a autoridades

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerjes Mercado, expresó su rechazo a cualquier acción que impida fiscalizar o interpelar a las autoridades del Órgano Ejecutivo. "Reitero y rechazo enérgicamente cualquiera acción, venga de donde venga, que intente vulnerar la facultad legislativa y fiscalizadora que tenemos. Mi vocación de diálogo y consenso estará siempre abierta para conversar, por su puesto, apegada a la ley y a la Constitución Política del Estado, y mi compromiso firme con Bolivia", enfatizó la autoridad.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230831/presidente-diputados-rechaza-cualquier-accion-que-impida-fiscalizar>

Del Castillo pide al TCP que anule su censura; los ‘evistas’ lo califican de ‘payasada’

El ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, presentó una Acción de Amparo Constitucional al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) mediante el cual exige a la Asamblea Legislativa que anule la censura en su contra que emitió el Legislativo a fines de junio como resultado de su interpelación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/del-castillo-pide-al-tcp-que-anule-su-censura-los-evistas-lo-califican-de-payasada_338237

Tres exministros de Áñez y otros 7 uniformados irán a juicio por el caso ‘gases del Ecuador’

Este miércoles la Fiscalía presentó la acusación formal en contra de 10 personas, militares, policías y civiles dentro del caso ‘gases del Ecuador’. En el grupo figuran los exministros de Jeanine Áñez: Arturo Murillo, Fernando López y Roxana Lizárraga, como supuestos autores de los delitos de tráfico ilícito de armas e incumplimiento de deberes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tres-exministros-de-anez-y-otros-7-uniformados-iran-a-juicio-por-el-caso-gases-del-ecuador_338190

Evo dice que protestas de la facción de la CSUTB es “legítima” y pide no ser usados para tapar problemas

A través de sus cuentas en las redes sociales, el jefe nacional del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, afirmó que el bloqueo anunciado por una facción de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB) es “legítima”; sin embargo, pidió a sus seguidores no dejarse usar como una

“excusa” para tapar diversos problemas que se viven en el país.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-dice-que-protestas-faccion-csutb-es-legitima-pide-ser-usados-tapar-problemas/20230830175157919132.html>

Evo pide a campesinos evitar que su protesta sea utilizada como excusa para tapar problemas económicos

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, pidió este miércoles a los campesinos que lo respaldan evitar que su anunciado bloqueo indefinido de carreteras sea utilizado como excusa para tapar los problemas económicos, la “protección al narcotráfico” y otros temas de coyuntura que afectan al gobierno de Luis Arce.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-pide-a-campesinos-evitar-que-su-protesta-sea-utilizada-como-excusa-para-tapar-problemas-economic_338161

Afines a Evo ratifican paro e interculturales solicitan intervención del Pacto de Unidad

Ante el inminente bloqueo de carreteras de la próxima semana, la Confederación Sindical de Comunidades Interculturales de Bolivia (CSCIB) hizo conocer su desacuerdo, pidiendo al Pacto de Unidad concertar una reunión con la Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/afines-evo-ratifican-paro-interculturales-solicitan-intervencion-pacto-unidad/20230830232437919195.html>

Expresidentes apuntan a Morales y a Arce por el declive de las reservas de gas de Bolivia

Los expresidentes Carlos Mesa (2003-2005) y Jorge Quiroga (2001-2002) responsabilizaron este miércoles a los Gobiernos de Evo Morales y de Luis Arce por la disminución de las reservas y la producción de gas natural en el país admitida por el Ejecutivo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/expresidentes-apuntan-morales-arce-declive-reservas-gas-bolivia/20230830203611919149.html>

Opositores culpan a Evo Morales y a Luis Arce por la caída en la producción de gas

Algunos políticos de la oposición apuntaron al presidente Luis Arce y al expresidente Evo Morales por la caída en la producción de gas, después de que el propio mandatario del país reconociera que se ha reducido “hasta tocar fondo”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/la-paz/opositores-culpan-a-evo-morales-y-a-luis-arce-por-la-caida-en-la-produccion-de-gas_338148

Evistas conforman “pacto de unidad” paralelo contra Arce

Dirigentes de organizaciones sociales afines a Evo Morales anunciaron ayer que han conformado un Pacto de Unidad, cuyo objetivo es “salvar a Bolivia” y que proclamó una línea crítica al Gobierno de Luis Arce. Además, ratificaron el bloqueo anunciado por una facción del campesinado desde el 4 de septiembre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230831/evistas-conforman-pacto-unidad-paralelo-contra-arce>

Interculturales preocupados piden reunión entre al Pacto de Unidad y ala dura del MAS

La Confederación Sindical de Comunidades Interculturales de Bolivia (CSCIB) rechazó el anuncio de bloqueo de carreteras para la próxima semana y le pidió al Pacto de Unidad buscar una reunión con la Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS) en procura de la no división de las organizaciones sociales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/interculturales-emergencia-piden-pacto-unidad-reunion-direccion-nacional-mas-buscar-unidad/20230830150117919112.html>

Pacto de Unidad evista ratifica bloqueo; Lino Villca ve que Morales “busca muertos”

Dirigentes campesinos, interculturales y de las “Bartolinas” evistas conformaron un Pacto de Unidad paralelo y ratificaron el bloqueo de caminos para este lunes, para reclamar la sede de los CSUTCB entregada al dirigente afín al presidente Luis Arce. El exsenador Lino Villca (MAS) cree que el expresidente Evo Morales busca que el Mandatario cometa un “error político” y que haya muertos.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/politica/pacto-de-unidad-evista-ratifica-bloqueo-lino-villca-ve-que-morales-busca-muertos>

Cuéllar pide al TSE anular el Congreso del MAS en el Trópico y cambiar sede a El Alto

El diputado del ala renovadora del MAS, Rolando Cuéllar, pidió públicamente al Tribunal Supremo Electoral (TSE) que anule la convocatoria para realizar el Congreso del MAS en el Trópico de Cochabamba y cambiar la sede a El Alto, porque considera que hay vicios de nulidad cometidos de parte de Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cuellar-pide-tse-anular-congreso-mas-tropico-cambiar-sede-alto/20230830150831919113.html>

Congreso del MAS: piden cambiar sede y alertan una militarización

Sin solución visible al conflicto por la dirigencia del sector campesino, la designación de una localidad del Trópico cochabambino como sede del próximo congreso del Movimiento al Socialismo (MAS) parece ser el nuevo factor de discordia entre "arcistas" y "evistas".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/congreso-mas-piden-cambiar-sede-alertan-militarizacion/20230830232324919193.html>

Quinto aprehendido por el caso 'coimas millonarias' es enviado a San Pedro por 6 meses

Álvaro Chávez Arteaga se convirtió en el quinto detenido por el caso 'coimas millonarias' en el ministerio de Aguas y el juzgado Cuarto Anticorrupción decidió su detención preventiva por seis meses en el penal de San Pedro, confirmó el abogado Abel Loma.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/la-paz/quinto-aprehendido-por-el-caso-coimas-millonarias-es-enviado-a-san-pedro-por-6-meses_338241

Johnson Jiménez Cobo es el nuevo director ejecutivo del Servicio Nacional de Áreas Protegidas

El ministro de Medio Ambiente, Rubén Méndez posesionó a Johnson Jiménez Cobo como nuevo director ejecutivo del Servicio Nacional de Áreas Protegidas (Sernap) y le encomendó fortalecer la gestión de las áreas protegidas en el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230831/johnson-jimenez-cobo-es-nuevo-director-ejecutivo-del-servicio-nacional>

En la Cancillería de Uruguay se eliminaron 10 correos sobre el pasaporte con el Marset pudo salir de prisión en Dubái

Sebastián Marset es buscado a escala internacional, aunque el foco está centrado en Bolivia, Paraguay y Uruguay. Y en este último país, donde nació el narcotraficante, se ha generado en estos últimos días una fuerte polémica que tiene a la Cancillería en el centro de las críticas. ¿Por qué? Una auditoría interna, ordenada por la Fiscalía, encontró que diez correos electrónicos -relacionados con el pasaporte que el gobierno uruguayo hizo a Marset para que obtuviera su libertad en Dubái- fueron eliminados.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/en-la-cancilleria-de-uruguay-se-eliminaron-10-correos-sobre-el-pasaporte-con-el-marset-pudo-salir-de_338305

Europa financia plan anticorrupción en la Felcn tras hallazgos récord de cocaína

La Unión Europea (UE) financiará un plan para enfrentar la corrupción al interior de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn) y la Policía. El apoyo de un millón de Euros se dio tras las sucesivas confiscaciones de cocaína procedente de Bolivia en puertos europeos y que suman más de 20 toneladas en este año.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/europa-financia-plan-anticorrupcion-en-la-felcn-tras-hallazgos-record-de-cocaina_338214

ABT inicia 31 procesos administrativos por incendios en el país

La Autoridad de Bosques y Tierras (ABT), a través de su director Omar Quiroga Antelo, informa que hasta el momento, en todo el país, se han abierto 31 procesos administrativos contra personas y organizaciones acusadas de causar incendios. Quince procesos corresponden al sector privado, 14 a comunidades campesinas y 2 a organización indígena.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/abt-inicia-31-procesos-administrativos-por-incendios-en-el-pais_338291

Nafragio en el mar de gas

Érase una vez en Bolivia, allá por el 13 de enero de 2019, que Luis Alberto Sánchez, ministro de Hidrocarburos del Gobierno de Evo Morales, anunció con bombos y platillos el descubrimiento de un “mar de gas” existente a 8.000 metros de profundidad entre los departamentos de Chuquisaca, Santa Cruz y Tarija.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/nafragio-en-el-mar-de-gas_338233

Tocar fondo... por culpa de Evo

El gas toca fondo. La culpa lo tiene el Gobierno de Evo. 1.- La sincera declaración del Presidente de que estamos tocando fondo en el tema de gas ha puesto en figurillas a ministros y al Presidente de YPFB. Todos salieron a colocar paños fríos al ataque de franqueza del primer mandatario.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230831/columna/tocar-fondo-culpa-evo>

Voluntad de pago desde Bolivia

En la época antigua, cuando un país quería cobrar su deuda recurría a los buques cañoneros, es decir que se amenazaba con una invasión si no se pagaba lo que se debía. Sin embargo, hoy la soberanía ya no está en juego, sino la reputación. Si un país no paga su deuda, entra en la lista de los países morosos y se le cierran las ventanas del crédito ante los bancos privados internacionales y multilaterales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/08/31/voluntad-de-pago-desde-bolivia/>

¿Más o menos Estado?

Los buenos resultados de Javier Milei en las elecciones primarias en Argentina han reflatado la discusión sobre Estado y mercado. Milei apoya un bajo nivel de intervención estatal en la economía, planteando una disminución radical de las funciones estatales e incluso la adopción del dólar estadounidense como moneda.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/mas-o-menos-estado_338224

Falta de divisas y alto costo de vida

Hay preocupación y desesperanza en la mayoría de la población nacional, por la difícil situación económica que se observa y que da lugar a carencias y necesidades no atendidas en varios rubros. Por su parte las autoridades nacionales no han podido resolver numerosos problemas como la escasez de dólares, que impide el normal desarrollo de actividades de entidades dedicadas, por ejemplo, a la importación de diferentes

artículos que son necesarios para el consumo o el funcionamiento de industrias nacionales. Asimismo, debido a que la exportación de gas al Brasil y la Argentina disminuye cada vez más y se avizora que en poco tiempo ese energético tendrá que ser importado para el mercado nacional, también ha bajado la cantidad de ingresos económicos a las arcas nacionales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/31/falta-de-divisas-y-alto-costos-de-vida/>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook